

La ville de Moutier, le SIAMS, le tour automatique et le décolletage : un microcosme de compétences

Dans le monde entier, où l'on parle anglais, les tours automatiques sont connus sous le nom de « Swiss Type », ce qui signifie « de type suisse ». Pourquoi ? Simplement parce que ces machines sont issues de Suisse, de l'Arc jurassien et plus précisément de Moutier, où Tornos, Bechler et Petermann leur ont donné leurs lettres de noblesse.

Le SIAMS constitue un élément non négligeable du Moutier industriel.



Depuis plus de 100 ans, c'est toute une région qui s'est développée autour de cette activité industrielle qu'est la mécanique de haute précision. Il n'est pas rare d'entendre que l'ADN des mécaniciens de Moutier et de sa région leur permet d'avoir le « micron au bout des doigts ». Un ancien patron de Tornos disait même que « Moutier, capitale du tour automatique, fournissait les meilleurs mécaniciens du monde... ».

Au fil des années, un univers régional s'est développé autour de cette fameuse machine dont l'histoire extraordinaire est racontée au Musée du Tour Automatique et d'Histoire de Moutier. Cet univers est composé de fabricants d'outillage ultra-performants, d'appareillage, de commandes numériques et d'accessoires indispensables à faire de « nos »

décolleteuses des machines très performantes.

Mais cet univers est également composé d'ateliers de décolletage qui utilisent ces machines et qui en tirent le maximum tel que les pilotes le font des voitures de course. Ces entreprises de décolletage fournissent des clients du monde entier.

Moutier industriel

Ces entreprises perpétuent l'image du « Moutier industriel » et Moutier le leur rend bien. Citons ce patron décolleteur : « Je me sens bien à Moutier et bénéficie de l'image industrielle de la région lorsque je contacte de nouveaux clients ». Ou ce patron d'une entreprise de développement dans le domaine de la programmation : « Le fait d'annoncer que notre entreprise est basée à

Moutier apporte une sorte de garantie de compétence dans le domaine de la mécanique ».

Salon très couru

Le salon SIAMS contribue aussi à perpétuer cette image industrielle positive de notre ville. En effet, depuis plus de 25 ans, cette exposition présente à Moutier ce qui se fait de mieux dans le domaine très pointu des moyens de production microtechniques. La dernière édition a accueilli au Forum de l'Arc 450 exposants et près de 17'000 visiteurs provenant de plus de 30 pays. La prochaine édition se déroulera du 19 au 22 avril 2016. A ce jour, près du 90% des surfaces d'exposition sont déjà louées. Le SIAMS 2016 s'annonce bien. C'est bien pour Moutier !